
Le son « g = j » 
Andrée Otte 
 

G » devant 
une voyelle  

La question :  Comment savoir s'il faut mettre « g » seul, « ge » ou « gu » 
devant une voyelle ?  

La règle :  

• Devant « a » « o » « u », le « g » garde toujours un 
son dur (ex. gager); pour obtenir un son doux, on 
doit insérer un « e ». (ex. geai-bleu)  

• Devant « e » « i » « y », le « g » garde toujours un 
son doux (ex. gager); pour obtenir un son dur, on 
doit insérer un « u » (ex. guenille)  

 

                       
 
Le singe                                  Une girafe                                      L’orange 
 
 

                                          
 
L’horloge                                             Une bougie                            Du fromage 



 

ge  genou gelée 
ange orange lange mange change mélange démange range dérange 
venge mésange 
singe linge 
âge cage orage image fromage village sage rage bagage gage engage 
courage paysage sage message dommage 
bouge rouge 
refuge déluge 
courge charge décharge serge 
éponge mensonge horloge 
dangereux 
sagesse geste germe 
geai  

gé gêné, général, rangé, changé, 
obligé dérangé, bougé, génial, 
âgé  

gen  gens, urgent, gendarme, 
gentil   

geu  courageux orageux neigeux  gin  engin   

gi  girafe gitan gifle giroflée 
Gisèle gilet girouette 
magie régime agile rougit 
bougie garagiste 
régime  

gy  gymnase, gymnastique  

    

gea   orangeade, changea, 

dirigeable  

geo  cageot, rougeole 
mangeoire, pigeon, bourgeon   

 
 
 

                               
 
Des gens                                                Les bourgeons                            Une orangeade 
 


